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Rapport Moral 

 

 

Chers adhérents, chers amis, 
 
Pour notre association, l’année 2024 se présentait comme une année de transition que nous 
pensions vivre de façon routinière …  mais il n’en n’a pas été ainsi. 
 
Pour commencer nous avons connu des nouveautés : 

- L’installation dans leurs postes respectifs de nouveaux salariés permanents qui assurent 
désormais les fonctions laissées par nos retraités que nous avons la chance de conserver comme 
bénévoles actifs ! 

- La création d’un groupe de bénévoles sur les chiroptères qui donne un nouvel élan aux 
activités naturalistes de LNE. 

- La mise en application du plan de gestion - à dix ans - de la RNN avec la perspective de 
voir s’instaurer un nouveau périmètre  de protection étendu aux 6 communes limitrophes. 
 
Puis, la poursuite des projets auxquels nous tenons : 

-  Objectif  Climat 2030 
-  les Inventaires Biodiversité Communaux 
-  le programme de sensibilisation dans les écoles, Watty, dans le Pays Loire Beauce. 

 
Enfin, nous avons connu quelques déceptions : 

- Le recul des politiques de protection de la biodiversité et le renoncement à des 
interdictions de polluants face à un lobbying toujours plus agressif nous rendent perplexes voire 
inquiets. 

- Et que dire du peu de cas que font certains de nos concitoyens du problème de 
dérèglement climatique ? 

- Combien faudra-t-il encore de sécheresses, d’inondations, d’incendies incontrôlables, de 
glissements de terrains ou de d’extinctions de certaines espèces végétales et animales pour créer 
LE sursaut et engendrer un  passage à des actions responsables efficaces ? 
 
Si nous nous plaçons simplement au point de vue financier, 2024 a été une année faste pour LNE 
avec des comptes bien tenus grâce à un travail d’équipe de permanents et bénévoles soudés (un 
merci tout particulier à Olivier et Rémi, ils le méritent vraiment). 
 
Cette année encore, les différentes institutions nous ont suivis et soutenus dans nos démarches, 
DREAL, Région Centre Val de Loire, Département, Agences de l’eau. Nous les remercions toutes ici. 
Au passage, il faut rappeler que pour chaque action ou projet partenarial nous apportons un  
autofinancement pouvant aller jusqu’à 20 %. 
 

 



Le soutien des communes ou des pays ne se relâche sur nos projets associatifs phares, que ce soit 
dans le cadre d’Objectif Climat 2030 ou bien ou encore des IBC. 
21 communes de la métropole orléanaise ont été inventoriées (dont 17 par notre association) et, 
au total, ce sont  43 communes loirétaines qui ont déjà été « scannées » par nos chargés d’études 
aidés aussi par les bénévoles locaux. 
 
De très nombreuses villes du Loiret font partie de nos partenaires récurrents et nous font 
confiance, pour certaines depuis très longtemps, même si nous ne pouvons que regretter le 
manque de soutien de la première d’entre elles depuis plusieurs années maintenant. 
 
L’activité des groupes au sein de LNE, vous l’avez constaté à la lecture du rapport d’activité, est 
l’une des forces de notre association. 
Le C.A. tient à remercier chaudement tous les bénévoles qui se chargent, souvent dans la plus 
grande discrétion, de la vie des groupes au sein de LNE : organisation et animation de sorties, 
participation à des stands avec nos permanents, représentation de LNE  au sein de différentes 
commissions, chantiers, bricolages divers… La liste n’est pas exhaustive. Quasi 4 200 heures de 
bénévolat cumulées par tous c’est énorme MERCI ! 
 
L’activité de notre équipe professionnelle n’a pas été en reste puisque chaque pôle de la MNE a 
fonctionné à plein. L’édition de publications et d’outils pédagogiques couronnent ce travail qui 
nous vaut une réputation de haute compétence et de sérieux. 
 
Et l’avenir, direz-vous ? 
L’année déjà bien commencée n’a pas le profil de la précédente. Sans surprise, nous pouvons nous 
avancer à prononcer les termes d’incertitude et d’inquiétude. 
Dans le tourbillon que connaît notre système politique, nos projets pourront-il continuer à être 
soutenus et financés ? L’abandon de certaines mesures favorables au développement durable en 
ce début de 2025 ne peut que nous indigner. 
L’annonce de diminutions pour certaines de nos subventions sur projets a déjà été faite, il nous 
faudra être prudents, vigilants et assurer une gestion très serrée de notre comptabilité, comme 
toujours. 
 
Fort heureusement nous ne sommes pas seuls à soutenir la cause de la nature, notre fédération 
est à nos côtés et chacun d’entre nous peut trouver de quoi satisfaire son appétit de connaissances, 
de formations et d’engagements. 
Nous pouvons rappeler la devise de FNE, notre fédération nationale : 
 « Nous sommes le porte-voix de plus de 6 200 associations et 900 000 citoyennes et citoyens 
engagés partout en France pour un #MondeVivable » 
 
Pour conclure, au nom du conseil d’administration je remercie pour leur soutien, tous nos parte-
naires institutionnels et financiers, publics et privés, nos donateurs, tous nos bénévoles actifs, ainsi 
que toute l’équipe de nos salariés. 
 
Merci pour votre attention.  
 
 

Martine BURGUIERE, 
 co-Présidente en charge de la Vie associative


